

# 八中だより

京都市立八条中学校  
〒601-8461南区唐橋門脇町35  
TEL 075(681)5264  
<http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=20210>

Opinion

## 学校評価アンケートで戴いたご意見

7月14日(水)から個別懇談会が行われ、前期学校評価アンケートを実施致しました。令和2年度後期よりウェブ上の回答になり、気軽に回答できた方もおられたと思いますが、使い方がわからずご迷惑をお掛けした方もおられると思います。今回の回答率は1年生69%、2年生68%、3年生58%でした。質問事項の集約、報告は後日行いますが、自由記述欄に戴いた一部のご意見の紹介とこれからの対応についての報告をさせて戴きます。

### 学校に戴いたご意見(その1)

- ・学校での話もよくしてくれて、問題に直面する時もあるようですが、先生の話がおもしろく、概ね楽しんで意欲的に学校生活を送っている様です。
- ・中学校での、生活にも慣れ、今のところ悩みなど…もなさそうです。
- ・そういう、当たり前の生活を有り難く感じています。
- ・子供の気持ちを尊重してもらえて、担任の先生はもちろん、学年の先生方にも常々手厚くサポートしていただいてます。
- ・担任の先生がとても良い先生です。自分の話をちゃんと聞いてくれる先生だと言っています。そういう話をよく聞いているので親としてとても安心しています。親側からの相談も、親身になって聞いてくださるのでとても嬉しく思っております。息子は、学校に行くことを楽しみにしています。ありがとうございます。
- ・とても楽しく学校生活を送っていて、毎日感謝しています。ただ、教材が重く11キログラムくらいの鞄を担いでいて、たまに肩が痛いらしく、かわいそうに思います。
- ・学校が楽しいと言っているので、それが一番ありがたいです。
- ・子どもは機嫌良く学校へ行き、部活動も楽しんでいるようです。先生方、ありがとうございます。
- ・これから暑さが益々厳しくなるので、夏休みの部活動での暑さ対策、熱中症対策、宜しくお願ひいたします。"
- ・毎日学校へ行くのを楽しみにしています。学習も以前より意欲的に取り組んでいて嬉しいです。
- ・いつもお世話になり有難うございます。授業、定期テスト、その他活動(安選手応援PJ)を通し、時事問題や社会の動きにも少しずつ興味、関心を持つようになりました。これも学校での取り組みのお陰と感謝しております。引き続き宜しくお願ひ致します。
- ・学校に行った時、先生の方から挨拶をしてきてくださって、とても感じが良かったです。熱心に指導していただいていると感じました。
- ・担任の先生、副担任の先生を信頼していて、困ったことがあれば、相談させてもらっていることを聞き、有難く思っています。いつも、本当にありがとうございます。
- ・担任の先生を初め、親身になって親子共とも見ていただいていると感謝しています。
- ・コロナ禍の中先生方も日々学校運営が大変な中、娘が毎日楽しく学校生活を送らせて頂いており大変感謝しております。ありがとうございます。

温かいご意見、感想ありがとうございます。引き続き、生徒一人一人を大切に心の通った指導を教職員一丸となり取り組んで行きます。

## 学校に戴いたご意見(その2)

- ・各教科の学習意欲が、教科担任の好き・嫌いに比例している。お互い人間なので仕方ないと思う反面、相対的に生徒から信頼されていない先生でも教科担任を続けられるのは、公立の課題だと感じています。
- ・もう少し子供の気持ちに寄り添って欲しいなと思う事があります。極たまにですが。
- ・中学生になったからといって急に自立や自主性を重んじる様な内容ではなく、段階を踏んで分かり易く何事も進めて欲しいです。

⇒学校教育目標にも掲げていますが、「学ぶことが楽しいと実感できる学校」に向け、生徒一人一人に向き合える授業作りを目指していきます。

- ・八条中学は京都市内でも学力が低いと評判なのでもっと学校全体で学力向上にむけて取り組んでいただきたいです。
- ⇒今年度からGIGAスクール構想推進に向けてICTを活用し、生徒達が主体的に深い学びができるよう授業改善に取り組んでいます。また、コロナ禍の影響で対話的な活動が不足していますが、工夫し積極的に取り組んでいきます。

- ・とにかく他校に比べ宿題が少なすぎるので宿題を増やし厳しく徹してください。
  - ・なかなか自主的に勉強に取り組む姿勢が家庭ではないので、もう少し学校からの課題を増やしても良いと思います。
- ⇒学校では家庭学習用のプリントを毎日1枚以上配布しています。しかし、翌日の提出率は学年が上がるにつれて悪くなる傾向があります。生徒達のやる気を引き出す課題を学校でも模索していきます。ご家庭でも今一度、学校からの課題を行う指導と提出忘れ、未提出がないように協力よろしくお願いします。

- ・学校の意図は伝わってこない。
  - ・形式的な回答だけしかない。
- ⇒アンケートの内容は数年前から活用している質問内容になっていたり、質問内容に対しての説明不足があると感じています。今後、学校の取組に関しては丁寧に説明、対応を行っていきます。また、質問内容についても精査していきたいと思います。

- ・テストの点数が良かったにも関わらず、成績に反映されていない。正当に評価されていないように感じた。点数が良かったにもかかわらず成績が上がらなければ、本人もモチベーションが上がらずやる気を失くし、勉強しても一緒にやる気もやらないと泣き出すしまつ。塾の先生に見せても驚かれる。先生に内容説明してもらうが、その時はそうなのか?と思うが、やっぱり納得が行かない。結果を出して評価されない、子どもがやる気を失くす学校教育、成績の付け方とはいかがなもんですか?八条中学校の問題?教育委員会の問題でしょうか?

⇒令和3年度から学習指導要領が改訂になり、評価方法も変わりました。4月下旬に「1年間の学習」のしおりを配布し、評価方法についての基準を提示させて戴きました。しかし、紙面だけでは周知できなかったことに関しては誠に申し訳ございませんでした。コロナ禍の影響で説明会等も実施できず、不安なまま1学期の評価評定を確認された方多かったです。

今後も担任を中心に評価評定に関しては丁寧に説明させて戴きます。

- ・3年間言い続けてきましたが、宿題もない。学校終了時間も早くなつた。中学生って難しい時期、学校側ももっと必死に子どもをみてほしい。
- ・先生達は、宿題もないのに家庭学習なんて、本当にできると思っておられるのかな?出来ていないなら、子ども達の為に何か働きかけをしてくれているのかな?やりなさいと言うだけなら誰でもできる。

⇒宿題については上記でも説明致しましたが、毎日1枚以上の課題プリントを配布しています。量や内容に関しては今後の課題とし、工夫や改善を行います。

下校時間に関しては年度当初、プリントの配布やホームページにも掲載していますが、「働き方改革」や「部活動ガイドライン」等を基本に近隣の学校と申し合せながら教育活動を行っています。携わる時間が減ることで生徒達との関わりが少なくなるないように努めています。また、生徒達が主体的に学習に取り組める仕掛けや働きかけを継続して行いたいと思います。

・中学校の門、いつもではないと思うのですが、あいてると、部外者が入りやすいと思います。以前の地域の学校では、門が閉まっているのに、部活中にカバンや制服が盗まれる、といったこともあったので。

⇒貴重なご意見ありがとうございます。今後、学校として危機管理や安全対策を徹底し、安全・安心な学校作りを目指していきます。

・関係ない事ですが学区越境も禁止されている中学校によって先生を始め学習方法や部活を選ぶことができず、その上に定期考查の日程に差があるのは不公平感を大きく感じています。同じ公立中学ならば同じ条件であるべきだと思い、できないならば、越境ができる環境を作るべきだと思います。

⇒年間行事等、近隣の学校とも調整は行い、工夫をしていきます。学習内容に関しても定期的に行われている「学習確認プログラム」で学習進度や定着度合いを見ています。今後も不公平感を感じないように学校からも丁寧に説明させて戴きます。

部活動に関しては生徒達のニーズに合わせた部活数を確保したいですが、数が多くなるほど1つの部の部員数が少くなり、試合等に出場できなくなる可能性もあります。また、教職員数にも限界があり、全ての部に顧問を置くことも難しくなります。現状、八条中では運動部数5。文化部数は3程度が精一杯です。この部数内で廃部や新設を行うことが今後あるかもしれません。

・切り絵以外にも、全校で取り組める行事が有れば良いと思います。

・切り絵以外でも、中3らしい取り組みを生徒主体で考えて欲しいです。

⇒コロナ禍の影響で様々な行事や取組が規制されたり縮小されたりしています。しかし、このような状況下でも教育効果が高い取組を精査し実施できるよう工夫をしていきます。

・国語以外の授業で板書の字の綺麗さを評価する事は疑問に感じます。

⇒評価に関しては不平等がないように今一度、教職員間で共通理解の徹底を計っていきます。

・同じクラスにマスクをしていない子がいるのを気にしています。なんとか全員がマスクをして学校生活を送れるようにしてもらえるとありがたいと思います。

⇒ワクチン接種が進んでいますが、まだまだ新規感染者増加の歯止めが掛かりません。少しの油断からクラスターの発生も考えられます。今一度、マスクの着用と手洗いの徹底を心がけるよう指導を継続していきます。

忙しい中、アンケートの回答ありがとうございました。

温かいご意見もあれば手厳しいご意見もありました。これからも生徒主体の学校運営を心がけて行きます。

学校教育目標「自律・貢献・志」～学ぶことが楽しいと実感できる学校～

を目指し、教職員一丸となり教育活動を邁進していきます。しかし、生徒達を育む為には生徒を取り囲む環境も大切です。学校と保護者、そして地域の三位一体となることで生徒達は安心して成長していくと思います。

これからも学校からご家庭へお願いを申し上げる機会も多々あると思います。

生徒達を育む為、今後ともよろしくお願いします。